



Manuel Alcántara, en la presentación de su libro.

USAL.ES

LIBRO

Examen al sistema político

EL CATEDRÁTICO MANUEL ALCÁNTARA PUBLICA 'EL OFICIO DE POLÍTICO', EN EL QUE ANALIZA CUESTIONES COMO EL PERFIL DE LOS REPRESENTANTES PÚBLICOS

REDACCIÓN / USAL.ES

El catedrático de Ciencia Política de la Universidad de Salamanca Manuel Alcántara ha publicado recientemente el libro *El oficio de político* en el que se exponen los retos que tienen estos estudios a la hora de estudiar a los políticos, el problema de definir esta actividad y el impacto que supone la rendición de cuentas en relación con la calidad de los políticos.

A diferencia de otros perfiles profesionales, "no hay examen para ser político, el examen es ganar una elección o que otros la ganen por mí: mi amigo gana la elección y luego mi amigo me nombra ministro", afirma Manuel Alcántara.

La calidad de la política y de sus profesionales, las motivaciones para convertirse en político, su perfiles profesionales y formativos o el destino de quienes abandonan la política son algunos de los temas que aborda este libro, cuyo autor expresa también las obligaciones de

una profesión que, últimamente, se encuentra en entredicho. El libro, publicado por la editorial Tecnos, dedica una especial atención a la política en América Latina, analizando la carrera de cerca de veinte políticos latinoamericanos y aprovechan la riqueza y multiplicidad de caras de la política en esta zona.

En el libro se aborda la diferencia entre el político profesional y el tecnócrata, pero Alcántara rechaza la idea de que estos tecnócratas no sean políticos profesionales. La diferencia es que el tecnócrata tiene una vinculación con el partido político "muy diferente" a la de los políticos tradicionales. Esto para Alcántara puede ser positivo por su independencia de un partido político y de su tradición, pero también tiene un riesgo, que "finalmente nadie lo controle y pueda acabar convirtiéndose en un pequeño dictador".

Aunque reconoce que no existe un modelo para lo que debería ser el político ideal, Alcántara comenta que la literatura sí ha ofrecido algu-

nas pistas que él ha reunido en su libro, como los que tienen que ver con su vida privada, valores como la honestidad, la sinceridad o un sentido de la lealtad... Pero también "elementos técnicos" como saber hablar, capacidad de negociación, la posibilidad de entender problemas medianamente sofisticados o técnicos, capacidad para interpretar los problemas económicos actuales y conocer la historia de su país y de los países que lo rodean.

El libro también trata la cuestión de la rendición de cuentas y la responsabilidad de los políticos. Estos "tienden a pensar que las elecciones lo borran todo" y que el hecho de ser reelegidos implica que sus malas acciones quedan archivadas, cuando en realidad no es así "porque en la ciudadanía va quedando un poso y ese es el poso que conforma el actual descrédito de la política", de que los políticos no se preocupan de los problemas de la gente, lo que a la larga supone un desgaste para el sistema político y democrático. ■